



Un autre regard....

L'avenue de Tarente commence au niveau de l'église du Bouguen, décrit une large courbe à la hauteur du numéro 5 puis s'allonge en ligne droite jusqu'au rond-point de Provence.

Ce n'est ni la rue Jean Jaurès, ni le boulevard de l'Europe mais, cependant et à son échelle, c'est l'une des artères les plus bruyantes et les plus fiévreuses de la ville de Brest. Il est vrai qu'elle longe la place Napoléon III qui, de par son centre commercial, sa galerie marchande, ses administrations et ses structures diverses, constitue un pôle d'attraction pour tout le quartier de Bellevue et la périphérie. C'est ainsi que de 6h30 jusqu'aux heures les plus avancées, l'avenue n'est qu'un va-et-vient incessant de voitures, de fourgonnettes, de camions, de bus, d'ambulances, de cyclomoteurs et de motos. En ce lieu de passage, en ce lieu de transit, en ce large couloir aéré et toujours éventé, l'urbanisme prédomine avec des tours de 14 et 17 étages. Mais le béton s'humanise car, tout le long de l'avenue, il n'est de lieux qui ne soient arborés et gazonnés.

C'est ainsi que nous pouvons contempler la mouvanse languide des peupliers, la magnificence des cerisiers roses du Japon, la lumineuse écorce et la grâce légère et diffuse des bouleaux, les grappes élégantes des cytises, la joliesse et l'éclat de l'aubépine blanche, l'écorce brun rougeâtre et les petites fleurs étoilées et mellifères du merisier, les longues étamines soyeuses de l'albizia, le feuillage carmin du prunus cérasifera Pissardii, sans

oublier les hêtres, les aulnes, les érables, les platanes, les pins, les cyprès, les cèdres de l'Atlas, les forsythias, les massifs de rhododendrons, les rosiers, le buis, le fusain, le genêt d'Espagne et les dizaines de variétés qui s'offrent à nous...



En la partie médiane de l'avenue s'étire une rangée de tilleuls de Hollande, hybrides de tilleuls à grandes feuilles et de tilleuls à petites feuilles. Dans l'un de ces arbres, deux pies ont élu domicile. De mon septième étage, je peux contempler à loisir leur nid habilement tressé et haut perché. Citadines à part entière, ces pies ne craignent ni le bruit, ni le fracas. Elles sautillent dans la rue, sur les trottoirs, les parkings et s'enhardissent à l'approche des piétons. Nous les avons adoptées et il y a réciprocité...

Pour toutes ces raisons, laissez votre voiture au garage et marchez pas à pas dans l'avenue de Tarente, vous ne le regretterez pas. Bellevue a la main verte et arbres, pelouses, parterres fleuris réconfortent les coeurs, effacent les soucis et les ennuis...

Marie-Raymonde Barré



Edito

La période estivale se terminant, c'est avec plein de bons souvenirs, de moments inoubliables que nous sommes prêts à affronter celle non moins chaleureuse qui se prépare. La saison hivernale est l'occasion pour beaucoup de démarrer des actions, pour d'autres de continuer sur leur lancée.

Le journal de Bellevue, outil de communication de l'association, est au service des habitants qui, depuis un certain nombre de mois, nous font part de leur satisfaction soit en nous écrivant, soit en nous rejoignant au comité de rédaction. Cela nous encourage dans notre action ; en retour, soyez-en remerciés.

La fin de l'année voit arriver la manifestation "Bellevue-Solidaire" au profit du Téléthon. Là aussi, vous, habitants, commerçants et structures du quartier, vous avez montré votre générosité. L'association compte sur vous pour le rendez-vous de cette fin de siècle et pour faire en sorte que, grâce à votre générosité, Bellevue et ses quartiers participent pleinement à la grande tentative.

Parlons-en ! outre le journal de quartier, le Téléthon se veut présent en tant que partenaire de toutes les manifestations au service des habitants. N'hésitez pas à nous faire part de vos idées, suggestions ou venez nous rejoindre ; vous êtes les bienvenus !

Bonne rentrée à tous.

Le président de Parlons-en !
Philippe Chagniot

N° 20 - Septembre 2000

Exemplaire gratuit

Agenda

Téléthon 2000

Réunion de préparation ouverte à tous les habitants de Bellevue le jeudi 28 septembre à 18 h au centre social Kaneveden.

Semaine du bien-être

17 au 21 octobre

Note aux lecteurs

Vous avez des idées, des suggestions, des articles ; vous souhaitez réagir ; nous vous attendons avec plaisir les lundis après-midi de 14h30 à 17h à la maison de quartier.

Vous pouvez également vous manifester en nous écrivant à :

PARLONS-EN !
1, rue du Quercy
29200 BREST

Comité de rédaction du journal

Les réunions du comité de rédaction sont ouvertes à tous les habitants de Bellevue désirant s'exprimer. Vous êtes les bienvenus, n'hésitez pas à venir nous voir et à nous aider à améliorer votre journal les lundis :

**11, 18, 25 septembre,
2 et 9 octobre
de 18h30 à 19h30
à la maison de quartier**

Ma différence

Pourquoi porter un fardeau que l'on ne veut guère et qui nous fait mal au dos? Telle est la vie avec ses maux physiques et mentaux, eh oui! mentaux, car nous avons tendance à oublier ceux qui souffrent dans leur esprit. C'est une douleur muette du fait qu'on la cache peut-être parce que ceux qui en sont atteints agonisent dans le secret des hôpitaux psychiatriques et face à l'indifférence des gens dits normaux.

Daniel

Que faire à la rentrée ?

Après un repos bien mérité, vous voilà prêts à affronter la rentrée. Vous travaillez et vous avez envie de vous changer les idées en pratiquant une activité sportive ou manuelle ; vous ne travaillez pas et vous avez donc du temps libre. Il y a, au sein du quartier de Bellevue, trois structures qui proposent de multiples activités : couture, gym, musique, cours de langue, point de croix, marche et bien d'autres encore. Pour faire votre choix, voici trois dates à retenir :

Samedi 9 septembre

**Portes ouvertes
à la Maison de Quartier**



Samedi 9 septembre

**Journée d'inscription
au Patronage Laïque du Bergot**

Samedi 16 septembre

**Portes ouvertes
au Centre Social Kaneveden**



Bellevue Solidaire

La troisième
édition de la manifestation

"**Bellevue Solidaire**" en faveur du Téléthon aura lieu sur le quartier le vendredi 8 et le samedi 9 décembre. De nombreux bénévoles se sont déjà manifestés pour y participer et mettre leurs talents au service de cette cause nationale. Soirée chorales, spectacle avec les collégiens de Kerhallet, animations dans les résidences de personnes âgées, défi crêpes durant 30 heures, défi sportif au gymnase de Provence durant 30 heures, participation des écoles du quartier, baptême en side-car, défi maquettes en boîtes d'allumettes, fabrication d'objets faits main.... Cette liste est non exhaustive et toutes les idées sont les bienvenues. Venez vous joindre à nous et prouver que Bellevue est un quartier dynamique.

**Réunion de préparation
le jeudi 28 septembre à 18 h
au centre social Kaneveden**

Travailler à Bellevue

Gwenaëlle et Maryannick sont coiffeuses à Bellevue depuis quelques années et aiment travailler dans notre quartier.

Elles apprécient le centre commercial de dimensions humaines où elles peuvent faire

leurs courses même si elles déplorent le manque de certains magasins (vêtements, chaussures), consulter médecins, dentistes...se restaurer et, ce qui est sans doute moins agréable, bénéficier de la présence de vigiles pour prévenir les larcins, en période de vacances particulièrement.

Par beau temps, à la pause de midi, pique-nique et jogging pour conserver la ligne sont au menu sur les rives de la Penfeld.



Et puis, la solidarité n'est pas un vain mot sur leur lieu de travail ; en cas de problème, les commerçants voisins n'hésitent pas à leur rendre service.

Quelques doléances de leur clientèle masculine ou féminine : la difficulté de se garer sur la place Napoléon III occupée du matin au soir par des automobiles dont les propriétaires travaillent dans notre quartier (ce serait sympa de leur part de se garer en sous-sol), le manque de places aménagées pour les engins à deux roues

et, aussi, l'absence d'un marché couvert en période hivernale.

Reportage de Jacqueline Guibon

Accompagnement scolaire à Bellevue

Septembre est là ; finies les vacances ; l'heure est venue pour nos enfants de reprendre le chemin de l'école. Diverses associations du quartier proposent un accompagnement scolaire. Une des associations nous livre son expérience et son soutien.

Trois fois par semaine après les classes, le lundi, le mardi et le jeudi, une quinzaine d'enfants du quartier de Kergoat se rendent au local du Secours catholique de la rue Borgnis-Desbordes afin d'y faire leurs

devoirs. Ce sont des enfants en classes primaires dans les écoles de notre quartier. Ils sont encadrés par une quinzaine de bénévoles qui se relaient à raison d'une séance par semaine chacun.

Parmi les enfants que nous accompagnons, certains sont en situation d'échec scolaire; cependant, grâce à la détermination des bénévoles, nous constatons que ces enfants progressent durant l'année scolaire. Ils se calment, deviennent moins chahuteurs et se concentrent mieux sur leur travail scolaire.

Après les devoirs, en attendant l'arrivée des parents, il est proposé aux enfants des jeux éducatifs tels des puzzles, des jeux de construction.

A l'époque des fêtes de fin d'année, nous organisons une fête de Noël où chaque enfant reçoit un petit jouet. Les parents sont également invités à cette fête, ce qui nous permet ainsi de faire plus ample connaissance.

Le dévouement et la compétence de nos bénévoles permettent à ces enfants du quartier de faire leurs devoirs dans de bonnes conditions.

Jean Louis Vennegues

Adresses des structures dispensant de l'accompagnement scolaire :

Secours catholique :

37 rue Borgnis-Desbordes 02 98 47 05 97

P.L.Bergot :

31 rue de Vendée 02 98 03 18 78

CSF :

44 avenue de Tarente 02 98 47 38 72

Comité d'usagers du centre social :

1 rue Pierre Trépos 02 98 03 08 69

Repas de quartier

En septembre 99, le comité des usagers du centre social Kaneveden et l'association "Parlons-en !" organisaient un premier repas de quartier à l'école Jean Perrin à Kergoat et ce fut une réussite ; une centaine de personnes était présente. Forts de ce succès, les organisateurs décidèrent d'en programmer deux autres à Quizac et à Kerbernier, avec deux nouveaux partenaires : la maison de quartier et le Secours catholique.

Tout le monde se retrouvait donc le jeudi de l'Ascension à l'école de Quizac. Le public et le soleil n'étaient cette fois pas au rendez-vous. Pourtant, l'animateur Galaxie Man a tout fait pour mettre de l'ambiance, ainsi que les "Collégiennes" et leurs danses. Dans l'après-midi, quelques curieux sont venus voir ce qui se passait, attirés sans doute par la musique, mais peu sont venus participer au repas.

Ceci est fort décevant, car beaucoup d'habitants se plaignent qu'il ne se passe jamais rien dans le quartier et, quand on organise des manifestations pour les faire sortir de chez eux, ils ne bougent pas!

Ces repas de quartier sont pourtant l'occasion de rencontrer d'autres personnes, de se retrouver autour d'un repas convivial avec sa famille et ses amis. Il faut seulement apporter son pique-nique et sa bonne humeur ; sur place, vous trouverez des barbecues pour vos grillades.

Alors n'hésitez plus et venez nous retrouver le :

**Dimanche
1 er octobre
à l'école de Bellevue
(près de la résidence
Kerlevenez)**

Dominique



En 1945, les prémices du quartier de Bellevue, à savoir les baraques nécessaires au logement des sinistrés de la guerre à Brest, furent gérées par la mairie de Lambézellec et son maire-adjoint. Il était inclus dans le "Grand Brest", que l'on appela à l'époque "l'annexion" ; celle-ci englobait également les mairies de Saint-Marc et de Saint-Pierre.

Bellevue s'écrivait alors Belle-Vue. Une carte de 1917 montre bien son enclave importante dans la commune de Lambézellec, minime dans celle de Brest. Dans la période 1950-60, l'une des municipalités brestoises simplifia son orthographe.

C'est en 1970, le 20 avril exactement, qu'eut lieu l'inauguration de la mairie-annexe de Bellevue. Notre quartier s'était construit en dur au fil des années, le béton remplaçant le bois des baraques. Le premier maire-adjoint a été Mr Jo Tanguy qui tint les rênes municipales de 1970 à 1977. Que fait un maire-adjoint ? Ses fonctions consistent en un travail de proximité avec la population, de concertation avec celle-ci et, bien entendu, d'administration répondant à ses besoins. Il demeure, par délégation du maire de Brest, le premier magistrat de son quartier. C'est lui qui,

par exemple, ceint de son écharpe, officiera lors d'un mariage.

Les grandes décisions sont prises par la mairie centrale de Brest sur proposition du maire-adjoint et de ses collaborateurs, ses conseillers municipaux, ses agents techniques, celle de la construction d'un édifice public par exemple:

Polémiques et hésitations dans le choix d'une réalisation, il y en eut tout naturellement, ne serait-ce que celles qui intervinrent pour l'établissement du terrain de foot-ball jouxtant l'avenue de Provence. Fallait-il ouvrir cette surface alors en friches aux jeux de ballon, à un terrain d'aventures, de jeux pour les enfants ?

Finalement, c'est le foot qui l'emportera, après aussi une hésitation quant à la construction d'un collège...

Les projets d'établissement de ce terrain de foot prirent vie avec Mr Jacques Plougoum, maire-adjoint de 1977 à 1983.

Pour ne citer qu'un exemple, caractéris-

tique (et normal) de la vie de concertation d'une municipalité, un maire-adjoint doit donc faire preuve d'un esprit de médiation face aux frictions qui peuvent se présenter, et de décision.

Puis, ce fut Mme Josée Palay qui devint maire-adjoint de 1983 à 1985, Félix Chesnais de 1985 à 1989, Annick Potin de 1989 à 1995. Elle passa le flambeau après 20 ans passés à servir la collectivité. C'est Mme Potin qui mit sur pied la fête des rives en 1991.

Depuis 1995, Jean-Michel Péron est le maire-adjoint de Bellevue.

Yves Mocaër



• Brèves •



Talent récompensé

Nous avons le plaisir de vous annoncer qu'une de nos poétesses, Jacqueline Philippot, maintes fois remarquée dans nos pages par ses poèmes, a obtenu un prix de poésie dans le Morbihan. Nos compliments à la lauréate.

Distributeurs

Nous recherchons des bénévoles pour distribuer le journal dans les rues suivantes : Duc D'Aumale, Mal Vallée, Francis Garnier, Trépos, Bourbonnais, Saintonge, de l'Aunis, d'Anjou, et Faidherbe. Les volontaires peuvent s'adresser au journal. D'avance merci !

• Jeux •

Mots croisés

Horizontalement :

- 1 Qui chante
- 2 Langue parlée dans le nord de la France - règle
- 3 - Sigle
- 4 - Frappant
- 5 - Petit ruisseau - Film de Stallone à découvrir
- 6 - Convien-drai
- 7 - Greffer - Article espagnol
- 8 - Note de musique - Pure

	A	B	C	D	E	F	G	H
1								
2				■		■		
3			■		■		■	
4		■						
5			■					
6					■		■	
7						■		
8			■					

Verticalement :

- A** - Correspondance
- B** - Sigle - Destinée à recevoir
- C** - Aluminium - Astate
- D** - Physionomie
- E** - Tantale - Abréviation -
- F** - Récolte d'hiver ou de printemps en Inde
- G** - Ière note de la gamme de do - Lettres de noir - Dans
- H** - Fructueux

Emmanuel Riffault